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Protokoll der Mitgliederversammlung des Kreissportbundes Coesfeld e.V. 
vom 25.08.2021 in Senden 
 
Beginn der Versammlung: 18:43 Uhr, Ende: 19:59 Uhr 
Versammlungsleitung: Bernd Heuermann, Jens Wortmann 
Protokoll: Jens Wortmann 
 
 
Tagesordnung: 
 

TOP 1 Begrüßung 

 TOP 2 Grußworte 

 TOP 3 Feststellen der Beschlussfähigkeit 

 TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 23.06.2021 

 TOP 5 Bericht des Präsidiums und der Geschäftsführung 

a. Bericht Präsidium 

b. Bericht Geschäftsführung 

c. Bericht über den Jahresabschluss 

d. Genehmigung des Jahresabschlusses 

  TOP 6 Bericht des Beauftragten für gute Verbandsführung 

 TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

 TOP 8 Entlastung des Präsidiums und der Geschäftsführung 

 TOP 9 Wahl des Präsidiums 

a. Präsident/-in 

b. Vizepräsident/-in 

c. Vier weitere Präsidiumsmitglieder 

TOP 10 Wahl eines/-r Beauftragten für gute Verbandsführung 

TOP 11 Wahl eines/-r Kassenprüfers/-in 

 TOP 12 Beschlussfassung über den Haushalt 2021 

TOP  13  Bestätigung der Änderung der Jugendordnung 
TOP  14  Änderung der Satzung 
TOP 15 Anträge zur Mitgliederversammlung 

a. Antrag von Präsidium und Geschäftsführung: Reduzierung des 

Mitgliedsbeitrags im Jahr 2021 

 TOP 16 Verschiedenes 

 
 

1. Begrüßung 
 
Bernd Heuermann begrüßt die Anwesenden und dankt für das Erscheinen. Insbesondere 
begrüßt er den Landrat des Kreises Coesfeld, Herrn Dr. Christian Schulze Pellengahr, den 
Sprecher der Kreis- und Stadtsportbünde im Landessportbund Nordrhein-Westfalen e.V., 
Herrn Reinhard Ulbrich, den Bürgermeister der Gemeinde Senden, Herrn Sebastian Täger, 
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der auch die Bürgermeister im Kreis insgesamt vertrete, sowie die Vertreter:innen der Presse. 
Anschließend bittet er um eine Schweigeminute für die im vergangenen Jahr verstorbenen 
Sportkameradinnen und -kameraden. 
 

2. Grußworte 
 
Dr. Christian Schulze-Pellengahr, Landrat des Kreises Coesfeld, gratuliert dem 
Kreissportbund zum 75jährigen Jubiläum, mit dem er sich in guter Gesellschaft, schließlich 
feiere auch das Land Nordrhein-Westfalen seinen 75. Geburtstag. Er lobt die Zusammenarbeit 
zwischen Kreis und Kreissportbund, die sich in den vergangenen Jahren sehr positiv 
entwickelt habe. Außerdem hebt er die Leistungen des Kreissportbundes zur Unterstützung 
der Sportvereine während der Coronapandemie hervor. In die Umsetzung der Modellprojekte 
für Lockerungen der Coronaauflagen habe sich der Kreissportbund intensiv und kompetent 
eingebracht und sehr gut mit Kreis, Kommunen und den weiteren Akteuren 
zusammengearbeitet. Er dankt dafür insbesondere Jens Wortmann und Alexander 
Bergenthal. 
 
Reinhard Ulbrich, Sprecher der Kreis- und Stadtsportbünde im Landessportbund Nordrhein-
Westfalen e.V., richtet die Grüße des Landessportbundes mit seinem Präsidenten, Stefan 
Klett, aus. Er lobt die gute Zusammenarbeit zwischen Kreis Coesfeld und KSB Coesfeld und 
die Förderung des Kreissportbundes durch den Kreis. Ferner lobt er das Engagement der 
Mitarbeitenden des Kreissportbundes, insbesondere jenes des Präsidenten, der 
Geschäftsführung und der Sportjugend. Anlässlich des 75jährigen Jubiläums überreicht er 
eine Auszeichnungsurkunde des Landessportbundes und eine Spende in Höhe von 500 €. 
 
Sebastian Täger, Bürgermeister der Gemeinde Senden, richtet die Grüße der 
Bürgermeister:innen im Kreis Coesfeld aus. Er freut sich, dass das Jubiläum des 
Kreissportbundes das erste sei, welches nach der Modernisierung in der Steverhalle gefeiert 
werden – die Halle sei zwar eine Mehrzweckhalle, aber eben auch eine Sporthalle, da passe 
ein Jubiläum eines Sportverbandes sehr gut. Herr Täger hebt insbesondere die Arbeit des 
Kreissportbundes in der Coronapandemie hervor, der KSB sei ein verlässlicher und 
kompetenter, schnell agierender Ansprechpartner für Vereine wie Kommunen. 
 

3. Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Bernd Heuermann überträgt die Versammlungsleitung an Jens Wortmann. Dieser begrüßt die 
weiteren Ehrengäste: Herrn Detlef Schütt, Sportdezernent des Kreises Coesfeld, Herrn 
Valentin Merschhemke als Vorsitzenden des Ausschusses für Kultur, Sport und Ehrenamt des 
Kreises, die Vertreter:innen der Kreistagsfraktionen, Dieter Meier von der Sparkasse 
Westmünsterland. und die weiteren Vertreter des Kreises und der Gemeinde Senden. 
Anschließend stellt er fest, dass form- und fristgerecht zur Versammlung eingeladen worden 
ist und die Versammlung somit unabhängig von der Zahl der erschienenen Delegierten 
beschlussfähig ist. Es erhebt sich kein Widerspruch. Anwesend sind 55 Delegierte mit 
insgesamt 68 Stimmen sowie 14 Gäste. Die Teilnahmeliste ist dem Original des Protokolls 
beigefügt. 
 

4. Genehmigung des Protokolls vom 23.06.2020  
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 23.06.2020 wurde den Vereinen im Nachgang 
zur Versammlung in Textform sowie nochmals mit der Einladung zur Mitgliederversammlung 
zugesandt. Auf eine Verlesung wird auf Wunsch der Delegierten verzichtet. Das Protokoll wird 
einstimmig genehmigt. 
 

5. Bericht des Präsidiums und der Geschäftsführung 
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Bernd Heuermann leitet den Bericht ein. Er dankt der Geschäftsführung für die Unterstützung 
der Vereine während der Coronakrise und hebt darüber hinaus die erfolgreiche Umsetzung 
des Förderprogramms Moderne Sportstätte 2022 und die Durchführung des 
Sportmedienpreises trotz aller Widrigkeiten hervor. 
Abschließend dankt er dem Präsidium, der Sportjugend, den Lehrkräften, der Geschäftsstelle, 
dem Kreis Coesfeld, den Wirtschaftsbetrieben Kreis Coesfeld, der Sparkasse 
Westmünsterland und den Mitgliedsvereinen für die gute Zusammenarbeit. 
 
Klaus Becker berichtet von der Entwicklung im Bereich Sportabzeichen im Jahr 2020. Trotz 
des coronabedingten Rückgangs der Sportabzeichenabnahmezahlen um 45 % (Land NRW 46 
%) sei der Kreis Coesfeld weiterhin auf der Spitzenposition in NRW, zum 14. Mal in Folge – 
und auch das Münsterland insgesamt stehe gut da: alle vier Münsterlandkreise und die Stadt 
Münster lägen in den Top 12 der 54 Städte und Kreise in NRW. Insgesamt wurden 4.543 
Sportabzeichen abgelegt, davon waren 80% Jugendsportabzeichen – ein Zeichen für die 
große Bedeutung der Bewegungsförderung im Kreis. 64 % der Abzeichen wurden an Schulen 
abgelegt, 34 % in Vereinen, 2 % institutionsungebunden – gerade hier bestehe für die 
kommenden Jahre noch Ausbaupotenzial. 
 
Jens Wortmann und Alexander Bergenthal berichten über die Arbeit im vergangenen Jahr. 
Dabei gehen sie auf die Unterstützung der Sportvereine während der Coronapandemie sowie 
die Umsetzung der Modellprojekte im Sport im Kreis Coesfeld. Hier gelte der Dank Hubertus 
Messing von der Stadt Coesfeld, der sich als Co-Leitung der AG Sport/Bäder um die 
Modellregion verdient gemacht habe. Weitere Arbeitsschwerpunkte waren die Jugendarbeit, 
die Digitalisierung, die Förderung des Breitensports inklusive der Aktion Sport im Park, 
Integration im Sport und die Prävention sexualisierter Gewalt. Noch Handlungsbedarf bestehe 
in der weiteren Umsetzung von Good Governance, im Bereich Inklusion und in der 
Modernisierung der Geschäftsstelle. Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Nach den inhaltlichen Berichten stellt Jens Wortmann den Jahresabschluss (Gewinn- und 
Verlustrechnung, Soll-Ist-Vergleich des Haushaltsplans) für das Jahr 2020 vor, der dem 
Protokoll beigefügt ist. Dieser wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 

6. Bericht des Beauftragten für gute Verbandsführung 
 
Martin Japser lässt sich entschuldigen, da er verhindert ist. Karin Schnaase-Beermann verliest 
seinen schriftlichen Bericht, in dem Martin Jasper berichtet, dass er mehrfach 
Gremienmitglieder und Mitarbeitender des Kreissportbundes beraten habe. Er regt für die 
Zukunft eine frühere Beschlussfassung des Haushaltes an und sieht mehrere Möglichkeiten, 
die Transparenz noch weiter zu verbessern. Dazu berate der die Gremien auch weiterhin. 
 

7. Bericht der Kassenprüfer 
 
Georg Tenvorde trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kasse wurde durch ihn und 
Jürgen Sicking am 6.7.2021 geprüft, es gab keine Beanstandungen. 
 

8. Entlastung des Präsidiums und der Geschäftsführung 
 
Georg Tenvorde beantragt die Entlastung des Präsidiums und der Geschäftsführung, diese 
wird einstimmig bei Enthaltung der Präsidiumsmitglieder beschlossen. 
 
 

9. Wahl des Präsidiums 
 
Für das Amt des Präsidenten wird Bernd Heuermann vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 
werden nicht gemacht. Bernd Heuermann tritt zur Wahl an. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
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Für das Amt der Vizepräsidentin wird Karin Schnaase-Beermann vorgeschlagen. Weitere 
Vorschläge werden nicht gemacht. Karin Schnaase-Beermann tritt zur Wahl an. Sie wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Für das Amt eines Präsidiumsmitglieds wird Klaus Becker vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 
werden nicht gemacht. Klaus Becker tritt zur Wahl an. Er wird bei eigener Enthaltung 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Für das Amt eines Präsidiumsmitglieds wird Barbara Buchholz vorgeschlagen. Weitere 
Vorschläge werden nicht gemacht. Barbara Buchholz tritt zur Wahl an. Sie wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
Für das Amt eines Präsidiumsmitglieds wird Holger Schmidt vorgeschlagen. Weitere 
Vorschläge werden nicht gemacht. Holger Schmidt tritt zur Wahl an. Er wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Für das Amt eines Präsidiumsmitglieds wird Oliver Dresemann vorgeschlagen. Weitere 
Vorschläge werden nicht gemacht. Oliver Dresemann tritt zur Wahl an. Er wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

10. Wahl des/-r Beauftragten für gute Verbandsführung 
 
Aus der Versammlung werden keine Vorschläge gemacht. Martin Jasper hat im Vorfeld in 
Textform erklärt, dass er erneut für das Amt zur Verfügung stünde und im Falle seiner Wahl 
diese annehmen würde. Martin Jasper wird einstimmig zum Beauftragten für gute 
Verbandsführung gewählt. 
 

11. Wahl eines/-r Kassenprüfers/-in 
 

Georg Tenvorde scheidet turnusgemäß als Kassenprüfer aus. Jens Wortmann dankt ihm für 
seine Arbeit. Aus der Versammlung wird Kirsten Hülsenbeck vorgeschlagen. Sie erklärt ihre 
Bereitschaft zur Kandidatur, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

12. Beschlussfassung über den Haushalt 2021 
 
Jens Wortmann stellt den Haushaltsplan für 2021 vor, welcher dem Protokoll beigefügt ist. 
 
Der vorgestellte Haushaltsplan wird einstimmig genehmigt. 
 

13. Änderung der Satzung 
 
Jens Wortmann stellt den Antrag von Präsidium und Vorstand auf Änderung der Satzung vor. 
Auf Nachfrage erörtert er, dass hybride Versammlungen solche sind, an denen Delegierte 
sowohl in Präsenz als auch digital teilnehmen können. Die Satzungsänderung wird einstimmig 
beschlossen. 
 

14. Bestätigung der Änderung der Jugendordnung 
 
Jens Wortmann stellt die vom Jugendtag am 7.5.2021 beschlossenen Änderungen vor. Diese 
werden einstimmig bestätigt. 
 

15. Anträge zur Mitgliederversammlung 
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Jens Wortmann erörtert den Antrag von Präsidium und Geschäftsführung, den Mindestbeitrag 
gemäß § 2 der Beitrags- und Gebührenordnung im Haushaltsjahr 2021 einmalig um 5 € auf 15 
€ zu reduzieren, damit nach der Übernahme der LSB-Umlage durch den Kreis auch kleinere 
Vereine in relevantem Maße der Beitragssenkung profitieren. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 
 

16. Verschiedenes 
 
Alexander Bergenthal verweist auf die Aktion „Sportehrenamt überrascht“ des 
Landessportbundes hin, mit dem Menschen, die während Corona ehrenamtlich Besonderes 
im Sport geleistet haben, niedrigschwellig geehrt werden können. Es gelte das 
Windhundprinzip, insgesamt 300 Ehrungen können beantragt werden, je Verein ist die Ehrung 
auf eine Person begrenzt. 
 
Jens Wortmann schließt um 19:59 die Versammlung und lädt zum anschließenden 
Stehempfang anlässlich des 75jährigen Jubiläums des Kreissportbundes ein. 
 
 
 
 
 
 
___________________________     ______________________ 
Bernd Heuermann               Jens Wortmann 
Versammlungsleiter               Protokoll 


